

Lille, le 11 avril 2022,

Décès de Michel Delebarre : l'AREFIE rend hommage au promoteur des initiatives pour l'emploi dans les territoires.

Les élus et professionnels de l'AREFIE (Association Régionale des Elus pour la Formation, l'Insertion et l'Emploi) ont appris avec tristesse la disparition de Michel Delebarre.

Que ce soit en tant que collaborateur direct de Pierre Mauroy au moment de la parution du Rapport Schwartz en 1981, puis en tant que Ministre du Travail, puis des Affaires Sociales et de l'Emploi, puis en tant que Ministre d'Etat, Ministre de la Ville, mais aussi en tant que Président du Conseil Régional Nord Pas de Calais, et bien sûr en tant que Maire de Dunkerque et Président de sa Communauté Urbaine, Michel Delebarre a été un promoteur infatigable de l'initiative des territoires pour le développement de l'emploi, de la formation, de l'insertion pour tous.

Il a profondément réformé et mobilisé la formation professionnelle au service de l'emploi, il a inauguré les emplois aidés (les travaux d'utilité collective en 1985, précurseurs de tous les emplois aidés développés depuis sous de multiples formes), initialisé l'insertion par l'activité économique, et toujours fait appel à la mobilisation des élus locaux et de leurs collectivités pour le soutien des Missions Locales, des Plans Locaux d'Insertion pour l'Emploi, au bénéfice des jeunes et des moins jeunes.

Passionné d'un développement économique intégrant les plus fragiles de nos concitoyens, il laissera la trace de sa passion pour un Etat au service du développement solidaire des territoires.

Nous présentons à sa famille nos plus sincères condoléances, et l'expression de notre reconnaissance.